



シリーズ④

ごみのよりよい始末を進める井戸端会議

# 皆さんからの意見や提案を

# お知らせします

市は、ごみのよりよい始末を進める井戸端会議を昨年8月23日から12月16日まで、市内28か所の会場で開催し、延べ989人の市民の皆さんが参加しました。

この会議では、ごみ処理問題の対応改善策や、今後市内全域でプラスチック製容器包装の分別収集を行うことの説明のほか、今後のごみ処理について市民の皆さんから意見や提案をいただきました。

また、会場では、ごみの分別と処理のアンケートも実施し、794人の皆さんから意見等をいただきました。今月号では、今までいただいた市民の皆さんからの意見や提案を4つの内容に区分し、主な意見や提案の要点をまとめてお知らせします。

## 【今後のごみ処理方法】

市の展望や方向性を示し、環境に配慮する自然にやさしい処理で、次世代に引き継げる施設整備を早

### 期に決定すべき

ごみを有料化している市町村があるなど、ごみの有料化の賛否生ごみの処理は、堆肥化、バイオガス化処理により資源化することや、大型焼却施設での全量焼却を行うべき

バイオガス化  
空気を嫌う微生物で生ごみを発酵させ、メタンガスを回収して燃料や発電に活用する。

### 【分別による減量化】

ごみの分別方法をわかりやすく市民に普及啓発すること、分別徹底を図るためにも学校教育に取り入れて分別を推進すべき  
分別は市民の役割であり、市民全員がごみ処理に関心を持つための方策が必要

ごみの減量化のため、プラスチック製容器包装分別を市内全域で早期に実施し、資源になるものの細

### 分別化を進めるべき

生ごみ処理のダンボールコンポスト等の普及啓発を徹底し、家庭での生ごみの堆肥化に取り組める支援を求める  
ごみの細分別化と、ごみの種類によってごみ袋の色分けを実施すべき

### 【ごみの分別・排出マナーの徹底と収集】

排出マナーが徹底されるように、市民への普及啓発を徹底すべき  
行きがかりのごみステーションに、無造作にごみを捨てるなど、排出マナーが悪く、町会(自治会)が迷惑しており、改善指導が必要  
ごみ排出のマナーが悪いため、ごみステーションに施設するなど、維持管理のあり方  
きちんと分別されていないごみも全て回収している収集体制を見直すべき

アパートなどの共同住宅入居者の町会加入促進と、ごみの分別・排出マナーを指導すべき

### 【ごみ最終処分場の維持管理問題】

他市から遅れていると感じるごみ行政。徹底した姿勢で取り組むべき  
市民、地域の声が届いていないことは、職員の取り組み姿勢に問題がある

ポントネ川の清掃など、周辺環境整備を求める

### 今後のごみ処理の決定

市民の皆さんからいただいた多くの意見や提案は、大学教授、市民団体の代表者などで構成されているきれいなまちづくり検討会議で活用していきます。この検討会議では、今後のごみ処理方法のあり方についての方向性を今年の3月末までに、市長に答申を行う予定です。

市は、市民の皆さんの意見や提案、きれいなまちづくり検討会議の答申などを勘案して、将来を見据えた岩見沢にふさわしい新しいごみ処理方法を決定します。

問合せ 市環境対策課